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EDITORIAL

Integração 
estratégica 

NESTA EDIÇÃO

A missão internacional que está sendo realizada na Espanha pelo diretor-

presidente da Autoridade Portuária de Santos (APS), Anderson Pomini, 

ao lado de outros execu�vos portuários brasileiros e sul-americanos, 

representa um passo importante para o fortalecimento e a modernização 

desse setor no Brasil. A agenda, que inclui encontros com dirigentes de 

importantes portos espanhóis, abre um caminho promissor para a troca 

de experiências e a absorção de inovações tecnológicas que podem 

impulsionar ainda mais a operação dos complexos marí�mos.

O Porto de Santos, sendo o maior da América do Sul, já investe em 

tecnologias avançadas, como o sistema de monitoramento VTMIS 

(Sistema de Gerenciamento e Informação do Tráfego de Embarcações), 

na ampliação da capacidade ferroviária e no aprofundamento do 

canal. Essas inicia�vas demonstram um comprome�mento claro com 

a modernização e a eficiência. No entanto, a integração com portos 

internacionais potencializa ainda mais esses esforços, possibilitando 

a incorporação de prá�cas de sucesso e a adaptação de soluções 

tecnológicas de ponta que já são aplicadas em outros grandes 

complexos do mundo.

A colaboração com portos como os de Barcelona e Valência, conforme 

destacado na Agenda Misión Inversa Puertos Brasileños y Colombianos, 

facilita o compar�lhamento de conhecimentos técnicos e operacionais. 

Esse intercâmbio não apenas enriquece a base de conhecimento 

dos gestores brasileiros, mas também promove a implementação 

de melhores prá�cas que podem resultar em maiores eficiência, 

segurança e sustentabilidade nas operações portuárias nacionais.

Além disso, a interação com as autoridades e empresas dos portos 

espanhóis pode abrir novas oportunidades de inves�mentos e parcerias 

comerciais. A Espanha, com sua longa tradição marí�ma e inovação em 

gestão portuária, oferece um modelo valioso para os portos brasileiros. 

Aprender com as experiências espanholas e adaptar suas estratégias 

de sucesso pode acelerar o processo de modernização e compe��vidade 

dos portos brasileiros, atraindo maiores inves�mentos internacionais 

e fomentando o comércio exterior.

É fundamental que o Brasil con�nue a buscar essa integração 

internacional, pois os bene�cios vão além da simples modernização das 

infraestruturas portuárias. A troca de conhecimentos sobre inovações 

tecnológicas, sustentabilidade e eficiência operacional contribui para o 

desenvolvimento de um setor portuário mais robusto e resiliente. Isso 

é par�cularmente relevante em um cenário global onde a logís�ca e o 

transporte marí�mo desempenham papéis crí�cos na economia mundial.

Portanto, a inicia�va de Anderson Pomini e dos outros representantes 

dos portos brasileiros, de buscar essa integração e troca de experiências 

com portos internacionais, deve ser destacada e incen�vada. Essa 

estratégia é essencial para assegurar que o Brasil se mantenha 

compe��vo no cenário global, garan�ndo que seus portos operem 

com a máxima eficiência e inovação, beneficiando a economia 

nacional e fortalecendo a posição do País no comércio internacional.
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Reciclagem 1

O Porto Central - complexo 

portuário e industrial a ser 

implantado no Sul do Espírito 

Santo, na cidade de Presidente 

Kennedy - negocia a instalação 

de um estaleiro voltado à 

reciclagem e descomissionamento 

de navios. O projeto é objeto 

de um memorando de 

entendimentos (MoU, na sigla 

em inglês) firmado recentemente 

com a M.A.R.S., Europe A/S, 

subsidiária europeia da M.A.R.S., 

Inc, especializada em projetos 

complexos e referência nessas 

operações. O acordo prevê 

a realização de estudos para 

apurar a viabilidade e os 

potenciais bene�cios de um 

projeto desse �po na região.

Reciclagem 2

Com mais de 20 quilômetros 

quadrados, o Porto Central 

é planejado para ser um dos 

maiores complexos marí�mos 

do País, podendo receber 

embarcações com calado 

de até 25 metros e movimentar 

diversos �pos de carga.

Apoio norte-americano 1

O porta-aviões nuclear George 

Washington, da Marinha dos 

Estados Unidos, par�cipou dos 

esforços para ajudar no socorro 

às ví�mas das enchentes no 

Rio Grande do Sul. Ontem, ele 

chegou à região trazendo 15 

toneladas de doações, vindas 

de outros estados brasileiros. 

A embarcação militar não 

atracou no litoral gaúcho. O 

carregamento foi repassado 

em alto-mar, a 110 quilômetros 

da costa, para o navio-aeródromo 

mul�propósito Atlân�co,  da 

Marinha do Brasil, em uma 

operação �pica de guerra.

Apoio norte-americano 2

Os dois navios militares ficaram 

a cerca de 500 metros um do 

outro, enquanto as cargas eram 

levadas içadas por helicópteros.

Espanha: restrição a cruzeiros 1

Cidades espanholas querem 

restringir a escala de 

meganavios de cruzeiros em 

seus portos a par�r de 2026. A 

medida é discu�da pela Prefeitura 

de Valência e pela Câmara de 

Barcelona. Autoridades dos 

dois municípios alegam que 

a restrição é necessária para  

controlar o número de pessoas 

que se aglomeram semanalmente 

em seus centros, causando 

superlotação e conges�onamento. 

“As cidades flutuantes são 

ruins”, disse a prefeita de 

Valência, María José Catalá. 

“Estamos chegando ao limite.”

Espanha: restrição a cruzeiros 2

O prefeito de Barcelona,   Jaume 

Collboni, chegou a dizer que 

não descarta o fechamento 

de alguns dos sete terminais 

da cidade e a limitação das 

chegadas de navios de cruzeiro. 

Ação semelhante já foi 

realizada em Amsterdã, 

Veneza e Maiorca.

Governo anuncia 
envio de 2 milhões de kg 

de carne para o RS 

Segundo o ministro Carlos Fávaro, na reunião de Lula com representantes da indústria 
de proteína animal, também ficou acertado o envio 50 mil litros de leite longa vida ao RS

Segundo o ministro da Agricultura e Pecuária, medida foi
tomada após reunião de Lula com representantes do setor

NACIONAL

Ricardo Stuckert/PR

O ministro da Agricultura e Pe-

cuária, Carlos Fávaro, anunciou, 

na segunda-feira, 27, o envio de 

2 milhões de quilos de carne 

para o Rio Grande do Sul. De 

acordo com ele, 50 mil litros de 

leite longa vida também serão 

enviados ao estado. Um grupo 

de trabalho vai gerenciar a en-

trega dos dona�vos ao povo 

gaúcho.

 O anúncio foi feito após 

uma reunião com os represen-

tantes da indústria de proteína 

animal e exportadores de carne 

junto com o presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva (PT) no Pa-

lácio do Planalto. Os dona�vos 

vão ajudar a reforçar as cestas 

básicas doadas ao estado e as 

cozinhas solidárias no Rio Gran-

de do Sul montadas por volun-

tários.

 Nós precisamos fazer um 

mapeamento, não é um traba-

lho simplista. Quantas pessoas, 

quantas refeições, quais lugares 

e cidades, quem faz a logís�ca, 

levantar isso tudo vai demorar 

um pouquinho, alguns dias, e essa 

associação vai nos ajudar a fa-

zer”, afirmou Fávaro.

 Es�veram presentes os re-

presentantes da Associação 

Brasileira das Indústrias Ex-

portadoras de Carnes, Asso-

ciação Brasileira de Proteína 

Animal, além da Associação 

Brasileira de Frigoríficos. Se-

gundo o ministro, a rede será 

por tempo indeterminado. 

 “Vamos fazer essa rede, 

então, pelo tempo que for ne-

cessário para distribuir proteína 

de qualidade carne suína, bo-

vina, de aves e ovos para a po-

pulação do Rio Grande do Sul”, 

declarou Fávaro.

 A princípio, o início das do-

ações das associações vão a�n-

gir cerca de 590 cozinhas so-

lidárias montadas no RS. “As 

doações estão acontecendo e, 

pelo volume disponibilizado, 

que é um volume bem grande, 

uma ou duas empresas que já 

disponibilizou pode pegar a re-

de das 590 cozinhas solidárias 

que já vai ter proteína nelas”, fi-

nalizou Fávaro.

Compra de arroz

Carlos Fávaro também afirmou 

que uma nova portaria intermi-

nisterial deve ser publicada 

nesta terça-feira,28, com as 

normas para a importação do 

arroz beneficiado pela Com-

panhia Nacional de Abasteci-

mento (Conab). “Na sequência, 

deve sair o edital de leilão de 

arroz, em um a dois dias”, afir-

mou o ministro.

 O quilo arroz com a logo-

marca do Governo Federal vai 

custar R$ 4 nos supermercados.

MARÍLIA SENA
marilia.sena@redebenews.com.br
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Alerta de perigo no Rio Grande 
do Sul para chuvas e ciclone 

Cidade de Araraquara receberá inves�mento federal de R$ 143
milhões após ter sido a�ngida por fortes chuvas em dezembro de 2022

(Inmet), a previsão é de um volu-

me de chuvas entre 50 e 100 

milímetros por dia, além de ven-

tos intensos que devem variar 

de 60 a 100 quilômetros por 

hora.

 Para as cidades mais ao sul 

do estado, como Pelotas, São 

José do Norte, São Lourenço e 

Rio Grande, há um alerta para 

elevação dos níveis dos lagos e 

da Laguna, com possibilidade 

de ressaca nas regiões costei-

ras.

 A orientação é para que a 

população evite áreas de risco e 

deslocamentos nas cidades 

volume de chuvas que, segundo 

a Sala de Situação, não vai ser 

responsável por forte elevação 

do nível dos rios ou do Guaíba, 

por exemplo. Mas municípios 

que já estão com seus sistemas 

de drenagem muito impacta-

dos, como é o caso da capital, 

Porto Alegre, e de municípios 

da região, podem ter transtor-

nos significa�vos por conta da 

chuva que vamos ter nesta se-

gunda-feira (27) e também em 

uma parte da terça-feira (28)”, 

detalhou Leite.

 De acordo com o Ins�tu-

to Nacional de Meteorologia 

O governador do Rio Grande do 

Sul, Eduardo Leite (PSDB), pediu 

que os moradores dos municípi-

os da região leste do estado 

estejam em alerta para outra 

grande descarga pluviométrica 

e ventos de ciclone na segunda-

feira (27).

 “Essa região deve ter um 

devido aos possíveis cortes de 

energia elétrica, queda de ga-

lhos de árvores, alagamentos, 

descargas elétricas e outros 

transtornos causados pelas chu-

vas, que podem afetar a infraes-

trutura urbana dos municípios.

Rodovias

Segundo o úl�mo bole�m da 

Defesa Civil do Rio Grande do 

Sul, 64 trechos rodoviários es-

tão com bloqueios totais e 36 

pontos estão com restrições 

parciais, entre estradas, pontes 

e balsas.

YOUSEFE SIPP
yousefe.sipp@redebenews.com.br
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NACIONAL

Começam operações 
na Base Aérea de Canoas 

Aeródromo militar receberá 35 voos semanais 
operados pelas principais aéreas brasileiras

Indicado como umas das prin-

cipais rotas para atender os 

passageiros que precisam che-

gar ou deixar o Rio Grande do 

Sul, a Base Aérea de Canoas, 

localizada a cerca de 60 quilô-

metros de Porto Alegre, iniciou 

na segunda-feira, dia 27, a ope-

ração de voos comerciais.

 A primeira aeronave, le-

vando 173 viajantes, aterrissou 

no aeródromo militar por volta 

das 7h55 da manhã. Até o final 

deste mês estão previstos 20 

pousos e decolagens na Base 

Aérea. Os voos são provenien-

tes dos aeroportos de Congo-

nhas e Guarulhos, ambos loca-

lizados em São Paulo.

 A Base Aérea de Canoas é 

um dos nove aeródromos esco-

lhidos pelo Governo Federal 

para receber parte dos voos 

que eram operados no Aero-

porto Internacional Salgado Fi-

lho, na capital gaúcha, fechado 

no início deste mês em decor-

rência das enchentes que afe-

taram centenas de municípios 

vez mais voos comerciais che-

gando na cidade. Enquanto as 

operações no aeroporto de 

Porto Alegre es�verem inter-

rompidas, vamos ampliar ainda 

mais os voos para atender as 

pessoas e retomar as a�vidades 

econômicas no Sul, movimen-

tando a economia do Estado e 

ajudando na recuperação dos 

munícipios”, ressaltou.

será administrado pela Fraport, 

concessionária do aeroporto 

Salgado Filho.

 Silvio Costa Filho, ministro 

de Portos e Aeroportos, come-

morou o início dos voos na Base 

Aérea. “Acabou de pousar o 

primeiro voo da história no aeró-

dromo de Canoas, que é nossa 

base aérea militar. Agora, a 

gente espera que possa ter cada 

 Thiago Guimarães/Prefeitura de Canoas

do Estado. De acordo com a 

malha área emergencial criada 

pelo Ministério de Portos e Ae-

roportos, o aeródromo deve re-

ceber até 35 voos semanais, va-

lor equivalente a 5 voos diários.

 Até então, a Base Aérea de 

Canoas era u�lizada apenas 

para operações militares. Du-

rante o período que receber 

aeronaves comerciais, o espaço 

Operações e logís�ca

Por se tratar de operações emer-

genciais, a concessionária Fra-

port adotou algumas medidas para 

viabilizar as operações comer-

ciais. Uma delas foi criar um ter-

minal remoto no ParkShopping 

Canoas. De lá serão realizados 

obrigatoriamente o embarque e 

desembarque de passageiros. O 

espaço está localizado no térreo 

do empreendimento, com aces-

so pela entrada B. O terminal conta 

com espaço para as companhias 

aéreas realizarem o processo de 

check-in, despacho de bagagem e 

embarque dos passageiros.

 O passageiro deverá se 

apresentar no Terminal Park-

Shopping 3h antes do seu voo. 

Lá serão realizados os procedi-

mentos de segurança, de acor-

do com as normas internaciona-

is de aviação civil. O processo 

de embarque se encerrará 1h30 

antes da operação. Após este 

período, não será possível aces-

sar a sala de embarque.

 A chegada até a Base Aérea 

será exclusiva para aqueles que 

realizaram os procedimentos de 

embarque no ParkShopping Ca-

noas e somente com ônibus 

iden�ficado pela Fraport Brasil. 

É importante ressaltar que os 

passageiros não devem se diri-

gir diretamente à Base Aérea.

Da Redação
redacao.jornal@redebenews.com.br

A concessionária Fraport criou  um terminal remoto no ParkShopping Canoas. De lá serão
realizados obrigatoriamente o embarque e desembarque de passageiros na Base Aérea

Conexão Sopesp estreia nesta 
terça-feira na TV BE News

Programa reunirá profissionais vinculados ao Sindicato dos Operadores 
Portuários para discu�rem as principais demandas e desafios do setor

Estreia nesta terça-feira (28), 

na TV BE News, o programa 

“Conexão Sopesp”, que reunirá 

profissionais vinculados ao 

Sindicato dos Operadores Por-

tuários do Estado de São Paulo 

para discu�rem as principais 

demandas e desafios do setor, 

além de divulgar trabalhos, 

projetos realizados pelas em-

presas e outras questões sobre 

a atuação econômica e social 

dos portos.

 A ideia é promover uma 

integração entre o trabalho das 

operadoras portuárias com o 

público. O programa irá ao ar 

irá falar sobre a história da en�-

dade, inves�mentos na infraes-

trutura portuária e a importân-

cia da capacitação de mão de 

obra para o setor.

 Fundado em 1993, o So-

do Molitzas.

 Cada edição terá um convi-

dado associado ao sindicato. O 

programa de estreia contará 

com a presença do presidente 

do Sopesp, Régis Prunzel, que 

Reprodução/TV BE News

O Conexão Sopesp será apresentado 
pela jornalista Vanessa Mar�ns, 
que estará sempre acompanhada 
do diretor execu�vo do sindicato dos 
operadores portuários, Ricardo Molitzas

paulo.ribeiro@redebenews.com.br

PAULO JOSÉ RIBEIRO

todas às terças-feiras, às 19h30, 

após o BE News 19 horas. A 

apresentação será feita pela 

jornalista Vanessa Mar�ns, 

sempre acompanhada do dire-

tor execu�vo do Sopesp, Ricar-

pesp defende os direitos e inte-

resses dos operadores portuári-

os, estabelecendo um diálogo 

entre os trabalhadores do por-

to, categorias empresariais, po-

der público, entre outras partes, 

visando promover os projetos 

de modernização dos portos 

brasileiros.

 A atuação do sindicato é 

focada nos portos de Santos e 

São Sebas�ão, no litoral de São 

Paulo.

 Para assis�r à estreia, aces-

se o canal da emissora no You-

Tube (@tv_benews) ou o Portal 

BE News (www.portalbenews 

.com.br).

TERÇA-FEIRA, 28 DE MAIO DE 2024
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APS apresenta planos de inovação 
e expansão em missão na Espanha 

Além de Santos, encontro reúne outros portos 
brasileiros e também da Colômbia na Europa

O diretor-presidente da Autori-

dade Portuária de Santos (APS), 

Anderson Pomini, iniciou na 

segunda-feira (27) uma missão 

internacional na Espanha, onde 

serão divulgados e apresenta-

dos projetos no setor de inova-

ção e expansão do complexo 

marí�mo. A agenda internacio-

nal seguirá até o próximo dia 31 

de maio.

 Na segunda-feira, na capi-

tal Madri, Pomini se reuniu com 

o presidente dos Portos do Es-

tado Espanhol, Álvaro Rodriguez, 

que falou sobre as possibilida-

des de inves�mentos e inter-

câmbios entre portos do Brasil, 

da Espanha e da Colômbia.

 “O Porto de Santos investe 

no sistema de monitoramento 

VTMIS (sigla em inglês para 

Sistema de Gerenciamento e 

Informação do Tráfego de Em-

barcações), na ampliação da ca-

pacidade ferroviária, nos aces-

sos perimetrais, no aprofunda-

mento do canal e em outorgas 

nesto Corrêa Sampaio; pelo 

superintendente do Porto de 

Itajaí (SC), Fábio de Veiga; pelo 

superintendente de Gestão Es-

tratégica da PortosRio, Luis 

Cesar Silveira da Fonseca Filho, 

e pelo diretor financeiro e ad-

ministra�vo da Portos do Para-

espanhóis de Barcelona e Va-

lência e dos portos de Cartage-

na, Santa Marta e Buenaventu-

ra, todos esses na Colômbia.

 Além de Santos, os portos 

brasileiros foram representados 

pelo presidente do Porto de São 

Sebas�ão (SP), Alexandre Er-

 Divulgação/APS

que potencializam a caracterís-

�ca mul�propósito do nosso 

cais”, afirmou Pomini.

 O encontro faz parte da 

Agenda Misión Inversa Puertos 

Brasileños y Colombianos, que 

começou na segunda-feira e 

reúne os dirigentes dos portos 

ná, Marcos Alfredo Bonoski.

 Também par�ciparam a 

Companhia de Portos Associa-

dos, a Câmara Marí�ma e Por-

tuária, a Associação Nacional de 

Empresários da Colômbia e a 

Embaixada da Espanha na Co-

lômbia.

Programação

A programação inclui visita téc-

nica ao Porto de Barcelona 

nesta terça-feira (dia 28) com a 

apresentação dos planos estra-

tégicos e de inovação. Na se-

quência, em Valência, na quar-

ta-feira (dia 29), Pomini par�ci-

pará de mesa redonda sobre ino-

vações portuárias e falará dos 

projetos neste sen�do no Porto 

de Santos.

 No dia 30, os integrantes 

da missão vão conhecer os sis-

temas de inovação tecnológica 

já aplicados no Porto de Valên-

cia em visita organizada pela 

Fundación ValenciaPort.

 De volta a Madri, no dia 31, 

o presidente do Porto de Santos 

fará palestra sobre os inves�-

mentos públicos e privados e as 

possibilidades de expansão do 

complexo san�sta para empre-

sários espanhóis e colombianos.

Da Redação
redacao.jornal@redebenews.com.br

O encontro em Madri faz parte da Agenda Misión Inversa Puertos Brasileños y Colombianos,
que começou na segunda-feira e reúne dirigentes de portos da Espanha e da Colômbia

Santos promete defender desapropriação 
zero para obras do túnel submerso

Prefeito Rogério Santos afirmou que projeto da Dersa,
de 2013, não será escolhido para o empreendimento

Autoridades municipais e esta-

duais par�ciparam na noite de 

segunda-feira (27) de um even-

to promovido por moradores 

do bairro Macuco em Santos, 

litoral de São Paulo, para aten-

der pleitos referentes à cons-

trução do túnel Santos-Gua-

rujá, que vai conectar as duas 

cidades por debaixo do canal 

do Porto de Santos. No encon-

tro, o prefeito de Santos, Rogé-

rio Santos (Republicanos), afir-

mou que o projeto final do em-

preendimento não contará com 

alto número de desapropria-

ções.

 O encontro foi promovido 

pela Associação Comunitária 

parte do processo de licitação 

do projeto. A licitação só será 

prosseguida se essas premissas 

forem colocadas no edital final. 

Faz parte de uma documenta-

ção registrada e essa é a garan-

�a que temos”, comentou.

 Rogério Santos destacou 

que o projeto da Dersa, an�ga 

estatal do Governo de São 

Paulo que já foi ex�nta, é ultra-

passado e que o empreendi-

somente como base para o pro-

cesso da licitação.

 Segundo o prefeito, o muni-

cípio colocou premissas como 

menor quan�dade de desapro-

priação, evitar a construção de 

viadutos e passagens de cami-

nhões em perímetros urbanos.

 “No processo que entrega-

mos ao Governo do Estado nós 

colocamos essas premissas. 

Este material foi inserido e faz 

Cássio Lyra/BE News

O prefeito de Santos, Rogério 
Santos, foi uma das autoridades que 
compareceram ao encontro na noite 
de segunda-feira, promovido pela 
Associação Comunitária do Macuco

paulo.ribeiro@redebenews.com.br
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do Macuco, que convidou auto-

ridades de diversas esferas para 

atender seus pedidos. Os mora-

dores são contrários ao projeto 

da Dersa, de 2013, no qual 

estão previstas pelo menos 200 

desapropriações em Santos.

 Conforme explicou o pre-

feito, e que também foi mencio-

nado durante a realização das 

três audiências públicas do futu-

ro túnel, o projeto foi u�lizado 

mento precisa se adaptar a no-

vas realidades de engenharia e 

de necessidades dos municípios 

envolvidos.

 A diretora da Companhia 

Paulista de Parcerias, Raquel 

França, representando o Gover-

no de SP, disse que as manifes-

tações dos moradores são im-

portantes para serem inseridos 

no contrato com o futuro con-

cessionário.

 “Estamos fazendo esforços 

para que o projeto fique o me-

lhor possível Pretendemos pu-

blicar o edital no começo do ano 

que vem, para o leilão ser entre 

junho e julho. Essa parte é im-

portante para reunir quais as 

diretrizes importantes para o 

bairro e colocar isso nos contra-

tos”, analisou.
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Porto do Itaqui conclui diagnós�co 
do seu Plano de Descarbonização 

Ideia é aplicar conceitos sustentáveis em toda
a a�vidade portuária do cais maranhense

O Porto do Itaqui, no Mara-

nhão, concluiu a fase de diag-

nós�co de seu Plano de Des-

carbonização, que está sendo 

realizado em parceria com a 

Fundación Valenciaport, vincu-

lada à autoridade portuária de 

Valência, na Espanha.

 A Fundación Valenciaport 

é um centro de inves�gação re-

conhecido internacionalmente 

como organização líder nos te-

mas de inovação e gestão apli-

cada à logís�ca portuária. Des-

de a sua criação, já desenvol-

veu projetos em mais de 60 

países, principalmente no Medi-

terrâneo, Europa, Ásia e Améri-

ca La�na.

 Esta etapa envolveu o ma-

 “Com esse plano, o Porto 

do Itaqui incen�vará outros 

portos e empresas a promove-

rem a defesa do planeta e prá�-

cas ESG. Além disso, um porto 

comprome�do com a redução 

de emissões torna suas cargas 

mais compe��vas”, disse.

 O diretor de planejamento 

e desenvolvimento do Porto do 

co representa um marco impor-

tante para o Porto do Itaqui. Ele 

explica que, com base em dados 

abrangentes, será possível tra-

çar um caminho estratégico para 

reduzir significa�vamente as 

emissões de GEE no cais, cons-

truindo um futuro portuário 

mais verde e sustentável para as 

próximas gerações.

Divulgação/Emap
A fase de diagnós�co do Plano 
de Descarbonização no Porto do 
Itaqui envolveu o mapeamento das 
emissões de gases de efeito estufa 
(GEE) em todo o complexo portuário

junior.ba�sta@redebenews.com.br
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peamento das emissões de ga-

ses de efeito estufa (GEE) em 

todo o complexo portuário, 

abrangendo desde as operações 

portuárias até os diversos ato-

res da comunidade do porto.

 Os resultados do diagnós�-

co e as estratégias propostas 

para a segunda fase do plano de 

descarbonização foram apre-

sentados na quinta-feira, dia 23, 

à diretoria da Empresa Mara-

nhense de Administração Por-

tuária (Emap), que administra o 

Porto do Itaqui. Em seguida, os 

representantes da Valenciaport 

es�veram com os operadores 

portuários e demais membros 

da comunidade portuária para 

compar�lhar os resultados do 

diagnós�co e discu�r as ações 

conjuntas para a aplicação do 

plano.

 Segundo o presidente do 

Porto do Itaqui, Gilberto Lins, a 

conclusão da fase de diagnós�-

Itaqui, Bruno Mota, reforçou a 

importância de considerar todos 

os dados coletados. “Diversas 

áreas realizaram levantamen-

tos, e o setor portuário não ape-

nas planejou o aumento do po-

tencial de movimentação, mas o 

fez com um foco no desenvolvi-

mento sustentável de toda a 

região”, completou.

 De acordo com o diretor do 

projeto da Fundação Valencia-

port, Jonas Mendes Constante, 

a ideia é se aprofundar ainda 

mais nessa parceria com o cais 

maranhense nas próximas eta-

pas. “Nos próximos meses, esta-

remos diretamente envolvidos 

na elaboração do plano, que in-

clui um conjunto de ações e 

inves�mentos”, concluiu.
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